



## Conferencia Católica del Estado de Washington

La voz sobre políticas públicas de los obispos del Estado de Washington

# Iniciativa 2124

La Iniciativa 2124 enmendaría WA Cares, el programa de atención a largo plazo del estado, para permitir que todos los trabajadores puedan optar para que no se les deduzca el impuesto a la renta (por sus salarios) que financia el programa.

A partir de 2023, WA Cares agregó un impuesto del 0.58% sobre la nómina (salario) de los trabajadores de Washington para pagar la atención a largo plazo de los solicitantes calificados. A partir de 2026, aquellos que califiquen pueden acceder al beneficio de atención a largo plazo, hasta un máximo de por vida de \$36,500. El dinero se puede utilizar para equipo de cuidado, medicamentos, comidas y otros gastos de las personas mayores, lesionadas o discapacitadas. Hay algunas exenciones del impuesto, incluyendo las personas que trabajan en Washington, pero viven fuera del estado, los militares en servicio activo, las personas con visas de trabajo de no inmigrante y los veteranos con ciertas discapacidades. Las personas que compraron un seguro privado de atención a largo plazo también podrían, hasta diciembre de 2022, optar por no aportar.

### LO QUE DICEN LOS DEFENSORES DE LA INICIATIVA

La iniciativa permite a los trabajadores elegir si desean participar o no en el programa. La ley ha sido criticada desde su promulgación en 2019, en parte porque muy pocas personas que están pagando al programa realmente usarán el beneficio completo. Los defensores argumentan que, si bien se estima que el 70% de los participantes necesitan el beneficio, eso deja al 30% pagando sin recibir servicios. Los defensores también argumentan que el total de por vida es demasiado pequeño para ser útil en comparación con los costos potenciales de la atención a largo plazo. Los proponentes también están preocupados por la sostenibilidad del programa y la alta probabilidad de que se necesite un impuesto más alto en el futuro.

### LO QUE DICEN LOS OPOSITORES A LA INICIATIVA

La iniciativa derogarían efectivamente WA Cares, ya que las personas con mayores ingresos que pagan más al programa (porque es un porcentaje del salario total) tienen más probabilidades de optar por no participar. Al igual que con cualquier seguro, cuantas menos personas haya en el grupo, mayores serán los costos para los que quedan, que en este caso serían las personas con los salarios más bajos quienes, probablemente, no puedan pagar un seguro privado de atención a largo plazo. Los opositores también señalan que el estado de Washington no tiene impuesto sobre la renta, ni otros impuestos retrógrados que perjudican a los que tienen menos ingresos. Este programa, por otro lado, garantiza que todos paguen proporcionalmente a sus ingresos.

### NUESTRA POSICIÓN: Vote NO a la Iniciativa 2124

La I-2124 es un asunto de vida. Las personas de bajos ingresos que no pueden pagar un seguro privado de atención a largo plazo tienen más probabilidades de sentirse presionadas a optar por el suicidio asistido, que es más barato que dejar a sus familias con cuentas que pagar por la atención.

Pagamos muchos impuestos por servicios que tal vez nunca usemos. Por ejemplo, nuestros impuestos pagan los servicios de bomberos y emergencias que la mayoría de nosotros esperamos no tener que utilizar nunca. Ayudar a nuestros compañeros residentes a superar los desafíos de una enfermedad grave o el envejecimiento es algo que hacemos como miembros de una comunidad que reconoce que aquellos con más recursos tienen la responsabilidad de ayudar a garantizar que aquellos que tienen menos no sufran innecesariamente. Como nos recuerda el *Catecismo de la Iglesia Católica*, una persona.. al servirse de esos bienes, debe considerar las cosas externas que posee legítimamente no sólo como suyas, sino también como comunes, en el sentido de que puedan aprovechar no sólo a él, sino también a los demás” (CIC 2404). También reconocemos que el gobierno no debe desempeñar todas las funciones de una sociedad, pero debe intervenir donde esté en mejores condiciones para proteger la dignidad y la santidad

de la vida. En el caso de los seguros de cuidados a largo plazo, el mercado no ofrece una opción para los pobres, por lo que es necesaria la participación del gobierno.

Es posible que WA Cares necesite una revisión para garantizar su sostenibilidad, pero la eliminación del programa en su totalidad suprimiendo su financiación no puede sustituir las conversaciones acerca de las necesidades de atención de las personas con recursos limitados.